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Аудирование  

Вариант № 2 

 a)  b)  c)  d)  e)  

1.  5 8 1 2 7 

2.  3 2 3 1 2 

3.  3 2 4 2 2 

4.  2 4 3 3 1 

  5.  Задание открытого типа 
В задании  предлагается написать развернутый ответ (мини-текст объемом не 

более 5 предложений), используется следующая шкала оценивания: 

• 0 баллов – задание не выполнено (допущены фактические или 

логические нарушения, больше 4-х лексико-грамматических или  

орфографических (пунктуационных) ошибок базового уровня) 

• 1 балл – задание выполнено частично, допущено 3-4  лексико-

грамматические или  орфографические (пунктуационные) ошибки 

базового уровня 

• 3 балла – задание выполнено, но допущено 1-2  лексико-

грамматические или  орфографические (пунктуационные) ошибки 

базового уровня 

• 5 баллов – задание выполнено полностью и без ошибок    
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Задания «открытого типа» №№ 16 – 20 

16  

Выполните письменно задания по содержанию текста.  

Identify each sentence as T (TRUE) or F (FALSE). Provide justification 

from the text. 

1. Relatively small amount of energy is needed to raise global 

renewable capacity. 

F [[(3) But the task of adding almost as much as the entire generating 

capacity of America every year looks increasingly daunting.]] – 1 балл. 

Если участник указал только (F) или дал только пояснение, то 

снимается 0, 5 балла. Если участник указывает (F) и номер 

предложения (3), выставляется 1 балл. Задание считается 

выполненным.  

 

2. Several promising renewable energy projects and companies have 

had difficulties in funding. 

T [[(5) Wind-turbine supply chains have struggled as manufacturers 

rushed out bigger and more powerful models. (6) Siemens Energy was 

rescued by a loan guarantee from the German government. (7) Rising 

costs, caused partly by higher interest rates, have led developers to 

abandon once-profitable projects. (8) Five offshore-wind developments 

have been cancelled in America.]] – 1 балл. Если участник указал 

только (T) или дал только пояснения, то снимается 0, 5 балла. Если 

участник указывает (T) и номер одного или двух предложений в 

любой комбинации, выставляется 0,5 балла. Если участник 

указывает (T) и номер трех или четырех предложений в любой 

комбинации, выставляется 1 балл. Задание считается выполненным. 

 

3. Energy demands in the southern hemisphere are lower than in the 

northern hemisphere. 

F [[(11) Another obstacle is that, not counting China, too little 

development is happening in the global south, even though the demand 

for electricity there is surging.]] – 1 балл. Если участник указал только 

(F) или дал только пояснение, то снимается 0, 5 балла. Если 

участник указывает (F) и номер предложения (11), выставляется 1 

балл. Задание считается выполненным.  

4. Protectionism proves to be beneficial in reducing prices. 



F [[(15) A last obstacle is protectionism, which raises costs and threatens 

shortages. (23) It leads to lower returns, higher prices for power and more 

broken promises over decarbonisation.]] – 1 балл. Если участник 

указал только (F) или дал только пояснение, то снимается 0, 5 балла. 

Если участник указывает (F) и дает только номер предложения (15) 

и/или (23), то выставляется 1 балл. Задание считается 

выполненным.  

5. Across the world, more governments favour investing in foreign 

renewable energy projects. 

F [[(18) Europe is in the midst of negotiating the Net Zero Industry Act, 

which currently would seek to favour domestic producers in public 

auctions. (19) The European Commission is considering investigating 

Chinese turbine-makers, which it sees as a threat to local industry 

because their wares are much cheaper. (20) India, too, plans to tighten 

local-content rules for solar projects.]] – 1 балл. Если участник указал 

только (F) или дал только пояснение, то снимается 0, 5 балла. Если 

участник указывает (F) и дает только номер предложения (18) и/или 

(19), то выставляется 1 балл. Задание считается выполненным.  

[[F,T,F,F,F]] 

[При ошибках в языковом оформлении снимается по 0,5 баллов за 

одну ошибку. Максимальное количество баллов – 5.]. 

17  

Ответьте письменно на вопросы по содержанию текста. 

1. What are the results of the UN’s climate summit? 

[[(2) Nearly everyone at the UN’s annual climate summit seems to agree 

with the sentiment: delegates from 118 countries have pledged to raise 

global renewable-energy capacity.]] – 1 балл. Если участник 

указывает только номер предложения, выставляется 0 баллов. Если 

участник не указывает номера предложения, но дает полный ответ, 

выставляется 1 балл. Если участник переформулирует предложение 

и при этом ответ является полным, выставляется 1 балл. Если 

участник отвечает на русском языке (даже с учетом правильного и 

полного ответа), ставится 0 баллов.  

2. Why are contemporary wind-turbine projects failing? 

[[(5) Wind-turbine supply chains have struggled as manufacturers rushed 

out bigger and more powerful models. (7) Rising costs, caused partly by 

higher interest rates, have led developers to abandon once-profitable 



projects.]] – 1 балл. Если участник указывает только номера 

предложений, выставляется 0 баллов. Если участник выписывает 

одно из двух предложений, ставиться 0,5 балла. Если участник 

переформулирует своими словами и охватывает один аспект, 

ставится 0,5 баллов. Если участник отвечает на русском языке (даже 

с учетом правильного и полного ответа), ставится 0 баллов. 

 

3. What are the main challenges facing the renewable energy 

industry? 

[[(10) One obstacle is slow approval, which delays projects for years and 

can needlessly tie up capital, lowering returns. (11) Another obstacle is 

that, not counting China, too little development is happening in the global 

south, even though the demand for electricity there is surging. (15) A last 

obstacle is protectionism, which raises costs and threatens shortages.]] – 

1 балл. Если участник указывает только номера предложений, 

выставляется 0 баллов. Если участник выписывает одно из трех 

предложений, ставиться 0 баллов. Если участник выписывает два из 

трех предложений, ставиться 0,5 балла. Если участник 

переформулирует своими словами и охватывает один аспект, 

ставится 0 баллов. Если два аспекта – 0, 5 балла. Если участник 

отвечает на русском языке (даже с учетом правильного и полного 

ответа), ставится 0 баллов. 

 

4. How can investing in emerging markets be made easier? 

[[(13) One fix is to blend in government funding that takes on some of 

the risk. (14) Yet the sums involved remain too small, and earlier deals 

have been beset by backsliding and delays.]] – 1 балл. Если участник 

указывает только номера предложений, выставляется 0 баллов. 

Если участник выписывает одно из двух предложений, ставиться 

0,5 балла. Если участник переформулирует своими словами и 

охватывает один аспект, ставится 0,5 баллов. Если участник 

отвечает на русском языке (даже с учетом правильного и полного 

ответа), ставится 0 баллов. 

 

5. How can the crisis in the renewable energy industry be solved? 

[[(21) Rather than micromanaging production, governments should 

unleash investment, by acting boldly to strip back permitting rules and 

ease the risk of projects in the global south. (22) They also need to face 

up to the fact that protectionism frustrates their climate goals.]] – 1 балл. 

Если участник указывает только номера предложений, 

выставляется 0 баллов. Если участник выписывает одно из двух 

предложений, ставиться 0,5 балла. Если участник переформулирует 



своими словами и охватывает один аспект, ставится 0,5 баллов. 

Если участник отвечает на русском языке (даже с учетом 

правильного и полного ответа), ставится 0 баллов. 

 

 [Неправильный вариант или невыполненное задание оценивается 

в 0 баллов. При ошибках в языковом оформлении снимается по 0,5 

баллов за одну ошибку. Максимальное количество баллов – 5.]. 

18 Выполните письменно задание на основе прочитанного текста: на 

английском языке предложите краткое контекстуальное толкование 

фрагментов текста, выделенного полужирным шрифтом. 

1. to be under strain: to have trouble / to not do well / to be under 

pressure [[accept all other options with the same meaning]] 

2. to tie up capital: to stop funding / to block money / to cease the 

money movement [[accept all other options with the same 

meaning]] 

3. to take on some of the risk: to accept the risk / to manage the risk 

/ to deal with the risk [[accept all other options with the same 

meaning]] 

4. to tighten local-content rules: to make foreign projects less 

profitable / to block foreign investments / to empower local 

producers [[accept all other options with the same meaning]] 

5. to face up to the fact: to accept the fact / to admit the fact / to deal 

with the fact that [[accept all other options with the same 

meaning]] 

 [Неправильный вариант или невыполненное задание оценивается 

в 0 баллов.  

При ошибках в языковом оформлении снимается по 0,5 баллов за 

одну ошибку. Максимальное количество баллов – 5]. 

 

19 Предложите по одному синониму к выделенным курсивом словам 

из текста. 

1. to pledge: 1) to promise 2) to assure 3) to commit [[accept all other 

options with the same meaning]] 

2. to surge: 1) to grow 2) to increase 3) to rise [[accept all other 

options with the same meaning]] 

3. a shortage: 1) a lack 2) a deficit 3) an absence [[accept all other 

options with the same meaning]] 



4. wares: 1) goods 2) products 3) items [[accept all other options with 

the same meaning]] 

5. boldly: 1) strongly 2) bravely 3) firmly [[accept all other options 

with the same meaning]] 

 [Неправильный вариант или невыполненное задание оценивается в 

0 баллов. Каждый правильный вариант оценивается в 1 балл, если 

нет ошибок в языковом оформлении. При ошибках в языковом 

оформлении снимается по 0,5 баллов за одну ошибку. 

Максимальное количество баллов – 5.] 

  

20  

Выполните следующее задание на основе прочитанного текста:  

Summarize the text in 50 to 60 words.  

 

В задании  предлагается написать мини-текст (краткое содержание 

текста) объемом 50 – 60 слов, используется следующая шкала 

оценивания: 

• 0 баллов – задание не выполнено (допущены фактические или 

логические нарушения, больше 4-х лексико-грамматических 

или  орфографических (пунктуационных) ошибок базового 

уровня) 

• 1 балл – задание выполнено частично, допущено 3-4 лексико-

грамматические или  орфографические (пунктуационные) 

ошибки базового уровня 

• 3 балла – задание выполнено, но допущено 1-2  лексико-

грамматические или  орфографические (пунктуационные) 

ошибки базового уровня 

• 5 баллов – задание выполнено полностью и без ошибок    

 

[Невыполненное задание оценивается в 0 баллов.   

При ошибках в языковом оформлении снимается по 0,5 баллов за 

одну ошибку. Максимальное количество баллов – 5.] 

 

 

 

 

 

 


